

No.69
2020年
1月24日発行



なんぶ ぎかいだより



災害の無い
1年であるよう
願いを込めて

令和元年 12月定例会

新年あいさつ

令和元年度一般会計・特別会計補正予算

総括質疑

3議員が町政を問う

現地視察

新年のご挨拶



南部町議会議長 仲 龜 佳 定

新年あけましておめでとうござります。町民の皆様方には、穏やかな新春をお迎えの事とお喜び申し上げます。また、昨年中は、議会活動に対しまして、格別のご理解とご支援を賜りましたことに、衷心より厚く感謝申し上げます。さて、昨年1月には長崎県政がスタートいたしました。皆様もご承知の通り山梨県のために、大いに活躍されております。

また、3月10日には中部横断自動車道が、清水ジャンクションから富沢インターチェンジまでの21キロメートルが開通いたしました。そして、11月17日には、富沢インター、エンジから南部インターチェンジまでの6・7キロメートルが開通いたしました。この区間は地質がもろい場所があるなどとして大変工事が難航しておりましたが、無事開通を迎えることができ大変喜ばしく思つておられる所であります。

日頃から私たちも防災に対する高い意識を持ち、命を守ることの

重要性について考え、地域の人達と共に協力しあい、行動をしてまいりたいと思います。

今年は、東京オリンピック・パラリンピックが56年ぶりに日本で開催されます。世界中から多くの方が日本を訪れ、大いに盛り上がるのではないか、日本選手団の活躍を期待したいと思いま

す。

この開通により、残り工事区間は南部インターチェンジから下部温泉早川インターチェンジ間の延長13・2キロメートルとなります。

いよいよ今年には、町民の悲願でありました中部横断自動車道が全線開通する予定であります。地域活性化のためにも1日も早い全線開通を願うものであります。

5月には、天皇陛下の即位により新しい元号が令和と決まりました。陛下は常に国の繁栄と国民が幸せに暮らしてゆける社会であることを願つておられます。國民からも暖かい励ましのお言葉が寄せられました。

これまでと同様に、町政発展と住民福祉の向上の為に「鳥の目・魚の目・虫の目」を大切に丁々発止の議論と政策提言を通して、一つ一つ積み重ねて参りたいと考えています。

今後も、議会活動の「見える化」に努めて参りますので、引き続きご指導と御鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、今年1年が皆様にとりまして最良の年になりますようお祈り申し上げ、年頭の挨拶といった

謹んで新年のご祝詞を申し上げます



4958万2千円を追加

- 奥山温泉改修工事費（配管洗浄・施設改修） 1626万円
- 林道中沢線災害復旧工事費 1024万円
- 光ネット工作物補償・電柱移転費 950万円
- プレミアム付商品券事業費補助金 400万円
- 改善センター舞台修繕料 214万円
- 学校給食調理備品購入費（フードスライサー） 174万円

一般会計

令和元年12月定例会は、10日に開会し、条例の制定1件・条例の改正2件・指定管理者の指定1件・山梨西部広域環境組合の設置に関する協議・峡南地区ことばの教室共同設置協議会規約の変更・人権擁護委員の推薦1件・一般会計補正予算1件・特別会計補正予算5件のすべてを可決し、13日に閉会しました。

補正額は4958万2千円を追加し、
予算の総額は52億1749万1千円です。
主な内訳は、奥山温泉改修工事費・
台風19号の被害を受けた林道中沢線の
災害復旧工事費・光ネット工作物の補
償と電柱移転費です。（賛成・全員）

5会計総額 1553万6千円を追加

- 簡易水道工事費（台風災害を含） 1004万円
- 国保事業勘定 90万円
- 睦合ふれあいセンター備品購入費（送迎車）と修繕費 439万円
- 睦合財産区特会 2万円
- 大城平外二山保護財産区特会 17万円

特別会計

簡易水道

補正額は、1004万1千円を追加し、予算総額は3億9870万3千円です。

(賛成・全員)

国民健康保険

補正額は、90万円を追加し、予算の総額は9億6077万3千円です。

(賛成・全員)

介護保険

補正額は、439万4千円

を追加し、11億8108万9千円です。
主な使いみちは、睦合ふれあいセンターの修繕費と備品購入費（送迎車）です。

(賛成・全員)

睦合財産区

補正額は、2万6千円を追加し、総額は34万7千円です。

(賛成・全員)

大城平外一一山恩賜林保護財産区

補正額は、17万5千円を追加し、予算総額は32万円です。

(賛成・全員)



条例の制定・改正

●南部町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の制定について

教育・保育給付の負担上限額の無償化等を規定する、子ども・子育て支援法の一部を改正する法律並びに子ども・子育て支援法の一部を改正する法律の施行に伴う関係政令の整備等及び経過措置に関する政令の一部を改正する政令が、令和元年10月1日に施行されたことに伴い、本条例を改正する必要が生じたため。

補正額は、17万5千円を追加し、予算総額は32万円です。

(賛成・全員)

●南部町ごみ処理場管理条例の一部を改正する条例の制定について

定について

額の無償化等を規定する、子ども・子育て支援法の一部を改正する法律並びに子ども・子育て支援法の一部を改正する法律の施行に伴う関係政令の整備等及び経過措置に関する政令の一部を改正する政令が、令和元年10月1日に施行されたことに伴い、本条例を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

●南部町ふれあいセンター設置条例の一部を改正する条例の制定について

高齢化率は、41.7%となり、今後ますます高齢化が進行する中、介護保険の保険者である町は、それぞれの地域に合った、地域包括ケアシステムを作り上げていくことが

必要となつてゐる。このため、介護予防の拠点施設を南部地区にも設置することに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

●峠南地区ことばの教室共同設置協議会規約の変更について

定について

平成30年度から峡南衛生組合へ加入し、ゴミ処理業務を町と組合で分掌してきたが、業務の効率、合理化を図るために環境センターへ直接搬入された可燃物の受け入れ処理等を町で行えるようにしたことにより、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

●南部町奥山施設の指定管理者の指定について

指定管理者の指定は、地方自治法の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

●山梨西部広域環境組合の設置に関する協議について

自治法の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

人事

○人権擁護委員の推薦について

次の方に全員同意した。

南部町万沢3341番地
佐野隆行（新任）

峠南地区ことばの教室共同設置協議会規約を変更するため、地方自治法の規定により、議会の議決を行ふにあたり、地方自治法の規定により議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

一部事務組合の設置に関する協議については、地方自治法の規定により、議会の議決を経る必要があるため。

(賛成・全員)

総括質疑

令和元年度南部町一般会計補正予算(第5号)について

いくのか。

問 福士平分譲地不動産売り払い収入代金の土地面積と単価の説明を。

企画課長 分譲面積は306.33m²単価は1万1千800円(m)で合計金額は361万4千576円になり一区画を売却しました。

問 プレミアム商品券事業補助金400万円の内訳と世帯数・人数について

産業振興課長 対象者は1600人で、現在の販売人數は326人です。購入率は20・3%になります。

問 奥山温泉管理費のうち、奥山温泉改修工事費1151万7千円の内容と、今後、どのように進めて

に124万円・内船配水池の増圧ポンプ修繕費に300万円、福士向田地内、水道水減圧修理に124万円の補正予算を計上しました。

問 奥山温泉施設の指定管理者の指定について

問 奥山温泉施設の運営は初めてのようですが、今後の運営にあたりノウハウ等の提供を受けられるのかを具体的に教えてください。

問 南部町温泉運営委員会、規則第96号、温泉運営委員会が存続していたと思いますが、現在の状況を。

問 奥山温泉の指定管理費1200万円ですが、この違約金は15%でよろしいですか。

問 奥山温泉の確保をしてお客様を募るのかを含めて伺います。原則町道でありますので、建設課のほうで除雪等を行つていいかと思つております。そのように産業振興課と協議をしております。

問 修繕費748万3千円は、成島・梅島・向田の排水池の詳しい説明を。

問 奥山温泉の指定管理費1年間を通じて営業をされるようですが、徳間からの道路は冬は雪・凍結など天候に左右される中、町として積雪等の除雪を率先して行うのか、また委託管理

財政課長 違約金はそのとおりで、15%の180万円です。また指定管理費の支払は年度協定書で決定しています。通常は4月・7月・10月・1月の四半期での支払いになります。

問 奥山温泉改修工事費1151万7千円の内容と、今後、どのように進めて



改修を待つ奥山温泉



きたい!! が問う

一般質問

問 安定ヨウ素剤の備蓄

答 距離はあるが危険は感じてる

問 浜岡原発より約60kmの距離にある南部町も放射能が降り注ぐ危険性があるので、「安定ヨウ素剤」は安価です

ので備蓄・配置を検討してもらいたい。

町長 原発よりは距離が離れているが放射能物質が飛散しないとは限らないので、「安定ヨウ素剤」の備蓄に

ついては、今後、服用対象者や副作用・配布の方法等について検討します。

②飲料水は町民3日分の確保を目指しますが、充足率66.6%ですので、100%を目指し整備したい。

生活用水の確保までは難しいので、各家庭でのくみ置きで目指し整備したい。

③防災井戸は整備不可

④液体ミルクは粉ミルクで対応

⑤プライバシー確保のダンボールは配置

問 災害時避難対策 整備・備蓄を検討

問 災害時避難対策
整備・備蓄を検討

問 廃校2校の有効利用 計画の策定

問 廃校2校の有効利用 計画の策定

問 災害時はトイレと水とプライバシーが大変だと言われています。そこで、以下の5点を伺います。

①簡易トイレの現状と今後の見通しを

②災害時の飲料水と生活用水確保について

町長 ①南部・栄・富河・万沢の各地区に設置してある

③防災井戸の整備と各家庭の井戸マップを作成

④液体ミルクの配備を

⑤ダンボールで仕切りと簡易ベット作製について

町長 富河中学校については、富沢図書館の建物が老朽化している現状を踏まえ、グ

ラウンドまでを含めた広い工

リ亞での再活用の構想を立て始めたので、近くの小学校・保育所・社会福祉施設なども考慮して、具体的な有効利用計画を策定したい。

万沢小学校は4月以降に校舎の状況などの確認を行

い万沢地区の皆さんと意見交換しながら、方向性を検討したい。

きをお願いしたい。

③防災井戸は整備不可

④液体ミルクは粉ミルクで対応

⑤プライバシー確保のダンボールは配置

木内 秀樹 議員
きうち ひでき

間間が 3議員

町には現在、その役目を終えた施設、または使用中ではあるが老朽化が進み、傷みが著しい施設がいくつか見受けられます。今後、残すべきか、代替施設で対応・整理が可能か、方針を伺います。

①分庁舎横の総合会館は、築40年が経過、耐震基準も危険度が高く、雨漏りや駐車場も不足しております。

②富沢図書館は老朽化が進み、外壁や天井など修理が必要です。アルカディア一箇所に集約してはしませばいかがと思います。

更に隣の林業センターも老朽化が進み、耐震基準も満たしておらず、現在は利用もなく空き施設となっています。

③西行公園（西行庵）は存在も知らない町民も多く、敷地内の遊具も古く傷ん

どない状況です。ホームページに掲載し、建物をテナント化するなど、視点を変えた運営方法を取り入れたらどうでしょうか。

町長 町では現在、今後のあり方を検討する個別施設計画の策定を行つております。

①総合会館は社会教育の活動拠点。老朽化が激しく危険で駐車場も不足している。解体する方向で検討するのが妥当ですが、福祉保健課や産業振興課などのいずれかを、本庁舎や改善センターなどに移転するなど、機構改革を行いスペースを確保すれば、十分利用できると考えられます。駐車場は総合会館を解体後に空きスペースが利用できると考えております。

②富沢図書館の利用者は年



老朽化した富沢図書館・林業センター



老朽化した総合会館

問 町には現在、その役目を終えた施設、または使用中ではあるが老朽化が進み、傷みが著しい施設がいくつか見受けられます。今後、残すべきか、代替施設で対応・整理が可能か、方針を伺います。

答 町長 町では現在、今後のあり方を検討する個別施設計画の策定を行つております。

①総合会館は社会教育の活動拠点。老朽化が激しく危険で駐車場も不足している。解体する方向で検討するのが妥当ですが、福祉保健課や産業振興課などのいずれかを、本庁舎や改善センターなどに移転するなど、機構改革を行いスペースを確保すれば、十分利用できると考えられます。駐車場は総合会館を解体後に空きスペースが利用できると考えておりま

す。代替施設としては、旧富河中学校への移転も検討しております。

間延べ4千人強、安全面とコスト面を考えると解体が妥当であると考えております。代替施設としては、旧富河中学校への移転も検討しております。

隣接の林業センターの2階は富沢及び南部図書館の

図書1万5千冊を保管しておりますが、図書を移動して本来の役目を終えた施設として解体を検討していくたい。

③西行庵利用者は数人程度であり、耐震化や大規模なリフォームが必要です。遊具も毎年業者の点検業務を行つているが、腐食部が目立ち再利用には厳しい状況で、今後の老朽化のことを考えると撤去・廃止の方向で進めていきたい。

問 老朽化公共施設の今後は撤去・廃止も含め検討する

間間が 3議員

問

国道52号線 雨量規制の解除は

答

国は規制雨量 引き上げを検討



えんどう みつのぶ
遠藤 光宣 議員

0ミリ・身延町波木井と西島地区では150ミリ・富士川町鰍沢地内と南部町万沢境川地内が200ミリの雨量規制です。

甲府河川国道事務所に確認したが、現在関東地方道路整備局と協議中とのことです。

今後、規制解除の措置は難しいとの回答であり、現在の規制区間の緩和策として、200ミリから徐々に規制雨量を引き上げて来春には、提示できるとのことです。



法面改修工事

問

「一流的田舎町、さらに前へ」をスローガンに、佐野町長の3期目がスタートして8ヶ月が経過した。今年の台風19号は観測史上1位の大震となつたが、幸に人的被害はなかつた。

今迄長い間町民が待ち望み、町の発展や繁栄の妨げになつてている52号線の雨量規制解除はいつになるのか。

新々富士川橋の橋台の完成と橋脚6橋のうち4橋が完成。本年度は18億円をかけ残りの2脚、来年度以降は上部工とアクセス道路が施工予定で、完成は2020年代の前半を目指している。

国道469号線は万葉橋西結が終点で、国道52号線との接続となつているが、終点を富沢IC付近へ延伸し、利便性の高い道路ネットワークを構築していきたい。

現在、静岡県小山町中島ICを起点とするなど、バイパスに向けた延伸・整備計

画が図られ、改良済区間は約20km、わずかとなり完成が待たれている中で、現在の進捗状況と開通予定はいか。また国道469号線の進捗状況は。

画が図られ、改良済区間は約20km、静岡県とも連携し、全線2車線化で早期完成を目指したい。



完成が待たれる新々富士川橋

問

新々富士川橋の 進捗状況と開通は

答

利便性高い 道路ネットワークを構築

町長 現在、橋台の完成と橋

脚6橋のうち4橋が完成。

本年度は18億円をかけ残りの2脚、来年度以降は上部工とアクセス道路が施工予定で、完成は2020年代の前半を目指している。

国道469号線は万葉橋

との接続となつているが、終点を富沢IC付近へ延伸し、利便性の高い道路ネットワークを構築していきたい。

現在、静岡県小山町中島

ICを起点とするなど、バイパスに向けた延伸・整備計

第3回臨時議会

ついても同様の措置を講じることとしたことに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)

令和元年11月29日第3回臨時議会が開催され、11議案について賛成全員で可決・同意し、同日閉会した。

○南部町議会の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

○南部町長の給与及び旅費条例の一部を改正する条例の制定について

○南部町教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について
○南部町職員給与条例の一部を改正する条例の制定について
○南部町長の給与と等に關する条例の一部を改正する条例の制定について

前項の4議案については、人事院の給与勧告並びに、国家公務員の給与改定等に鑑み、南部町議会議員の報酬・南部町長の給与・南部町教育長の給与・南部町職員の給与等に

千円を追加し、予算総額3億

○令和元年度南部町簡易水道事業特別会計補正予算(第3号)
歳入歳出それぞれに5万8千円を追加し、予算総額3億

○令和元年度南部町一般会計補正予算(第4号)
歳入歳出それぞれに2万9千円を追加し、予算総額80万5千円です。

(賛成・全員)

○令和元年度南部町国民健康保険特別会計補正予算(第2号)
歳入歳出それぞれに30万2千円を追加し、予算総額11億7669万5千円です。

(賛成・全員)

8866万2千円です。
主な使いみちは給与改定等です。
(賛成・全員)

○令和元年度南部町介護保険特別会計補正予算(第3号)
歳入歳出それぞれに6万9千円を追加し、予算総額2億4700万8千円です。

(賛成・全員)

歳入歳出それぞれに6万9千円を追加し、予算総額2億4700万8千円です。
主な使いみちは給与改定等です。
(賛成・全員)

○令和元年度南部町後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)
歳入歳出それぞれに6万9千円を追加し、予算総額2億4700万8千円です。

(賛成・全員)



リニューアルオープンしたなんぶの湯

現地視察報告

視察日
12月11日(水)

町道釜の口森屋線

視察日 11月29日(金)
(臨時議会)
なんぶの湯
昨年3月より休館して
いた、なんぶの湯も改修・
改善されオープンの見込
みがたち視察を行い、指
定管理者であるTTCの
担当者から説明を受けま
した。

以前とは違い近代的な
置物や、カフェ・チエア
ハンモック・バスタブソ
シ。



バスタブソファー

林道中沢線災害復旧工事

5月の大雪で崩落した町
道釜の口森屋線のモルタル
吹きつけ364m³で改修さ
れた現地を建設課より説明
を受けました。

林道中沢線災害復旧工事

台風19号で被害を受けた
林道中沢線災害

復旧工事現場を
視察しました。

川には想像を
絶する流木・大
きな岩・コンク
リートの破片な
どが散乱してお
り、土石流の恐
ろしさを感じ取
りました。

工事内容は復

旧延長12.07m
ボックスカルバー
ト6.5m、路
側ブロック積や
護岸ブロック積
など施工計画の
説明を受けまし
た。



想像を絶した林道中沢線



吹きつけ工事後の町道（成島地内）



建設課より説明を受ける（中沢地内）

峡南広域行政組合議会報告

令和元年度第2回定例会は、
10月21日に開会され、以下の
案件を原案どおり可決・認定・
同意し、議長・副議長の選挙
と、議会の委員会構成等を決
定し、同日閉会した。

○条例の改正

- ・峡南広域行政組合職員給与
条例中改正の件
- ・峡南広域行政組合手数料条
例中改正の件

○令和元年度一般会計補正予 算（第1号）

- 補正額は、619万8千円
を追加し、予算総額を17億2
180万6千円とする。（職
員の人事費と改元対応）

○令和元年度介護保険特別会 計補正予算（第2号）

- 予算総額は、2億1575
万4千円から増減はありません
が、支出科目の財源更生を行
いました。

○平成30年度決算認定 の件

- ・介護保険特別会計歳入歳出
会計歳入歳出決算認定の件

・峡南ふるさと市町村圏特別 会計歳入歳出決算認定の件

- ・峡南ふるさと市町村圏特別
会計歳入歳出決算認定の件

○令和元年度介護保険特別会
計補正予算（第1号）
予算総額は、2億1575
万4千円から増減はありません
が、支出科目の財源更正を行
いました。

○令和元年度一般会計補正予
算（第1号）
予算総額は、2億130万2千円を
追加し、予算の総額5億58
万2千円とする。

○平成30年度決算認定
の件

- ・一般会計歳入歳出決算認定
について

補正額は、74万3千円を追
加し、予算総額を5億356
万8千円とする。

○令和元年度一般会計補正予 算（第1号） 予算総額は、2億130万2千円を 追加し、予算の総額5億58 万2千円とする。

○平成30年度決算認定 の件

- ・一般会計歳入歳出決算認定
について

補正額は、74万3千円を追
加し、予算総額を5億356
万8千円とする。

峡南広域行政組合臨時議会報告

令和元年第2回臨時議会は、
12月25日に開会され、以下の
案件を原案どおり可決し、同
日閉会した。

○同意（4件）

- ・公平委員会委員選任の件
(3件)

○監査委員の選任の件

○令和元年度峡南ふるさと市
町村圏特別会計補正予算
(第1号)
補正額は、432万8千円
を追加し、予算総額を124
2万7千円とする。（アニメ
「ゆるキャン△」イベント企
画運営委託料・基金積立金）

○令和元年度特別会計補正予
算（第1号）
18億7858万4千円を追
加し、予算の総額を1058
億6056万6千円とする。

○平成30年度決算認定 の件

- ・一般会計歳入歳出決算認定
について

補正額は、74万3千円を追
加し、予算総額を5億356
万8千円とする。

山梨県後期高齢者医療広域連合議会報告

令和元年第2回定例議会は
10月29日開催され、議長・副
議長の改選及び委員会の選任
がされた。

○条例の制定・改正

- ・峡南広域行政組合会計年度
任用職員の給与及び費用弁
償に関する条例制定の件

○令和元年第2回定例議会は、
10月24日に開会され、以下の
案件を原案どおり可決・認定
し、同日閉会した。

峡南衛生組合議会報告

○令和元年第1回臨時会は、
12月26日に開会され、以下の
案件を原案どおり可決し、同
日閉会した。

○条例の改正

- ・峡南衛生組合職員給与条例
の一部を改正する条例につ
いて

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、151万8千円
を追加し、予算総額を5億3
718万6千円とする。（職
員の人事費とごみ処理機修繕
料）

峡南衛生組合臨時議会報告

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、151万8千円
を追加し、予算総額を5億3
718万6千円とする。（職
員の人事費とごみ処理機修繕
料）

○条例の制定・改正

- ・峡南衛生組合職員給与条例
の一部を改正する条例につ
いて

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、151万8千円
を追加し、予算総額を5億3
718万6千円とする。（職
員の人事費とごみ処理機修繕
料）

○条例の制定・改正

- ・峡南広域行政組合職員給与
条例中改正の件

○条例の制定・改正

- ・峡南衛生組合一般職の任期
付職員の採用等に関する條
例の制定について

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、128万5千円
を減額し、予算総額を17億2
052万1千円とする。

○条例の制定・改正

- ・峡南衛生組合職員給与条例
の一部を改正する条例につ
いて

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、128万5千円
を減額し、予算総額を17億2
052万1千円とする。

○平成30年度決算認定 の件

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、128万5千円
を減額し、予算総額を17億2
052万1千円とする。

○平成30年度決算認定 の件

○令和元年度一般会計補正予
算（第2号）
補正額は、128万5千円
を減額し、予算総額を17億2
052万1千円とする。

定例監査報告



町長に監査報告

令和元年度の定例監査が、11月11日・14日の2日間実施されました。各所属における財務に関する事務の執行及び経営に係る事業の管理状況は、全般を通じ、その処理状況は適切であると認められました。

また、監査委員から、措置を求める事項及び指摘事項はありませんでしたが、一部事務については、改善または検討を要する事項として、口頭で講評が行われました。

926町村議会議長の連合組織、町村議会議長会、創立70周年記念式典及び議長全国大会が、11月13日に東京のN H Kホールで開催され、仲亀議長が参加しました。



盛会に開催された全国議長大会

第63回議長全国大会

会・永年功労者に表彰の授与が行われました。

式典後には、国に対する要望事項として、「東日本大震災からの復興と大規模災害対策」など、37項目を採択しました。

今年は特別決議として、「議会の機能強化及び多様な人材を確保するための環境整備に関する特別決議」など、2項目を採択し、国に要請行動を展開することが確認されました。

926町村議会議長の連合組織、町村議会議長会、創立70周年記念式典及び議長全国大会が、11月13日に東京のN H Kホールで開催され、仲亀議長が参加しました。

式典では、安倍晋三内閣総理大臣、大島理森衆議院議長、山東昭子参議院議長、高市早苗総務大臣など、多数のご来賓をお招きし、約1800人の町村議会関係者が出席する中、盛大に開催されました。

会長で佐賀県有田町の松尾文則議長の挨拶では、「令和の御代においても、本会は、時代のニーズに合った町村議会像を創りつづけていくこと」と決意を新たに述べました。

また、改革先進議

議会の動き

10月	27日(日) 中部横断自動車道富沢IC開通記念ブレイブン 南部IC開通記念ブレイブン	11日(水) 本会議2日目(現地視察)
29日(火)	後期高齢者広域連合議会 議員全員協議会	13日(金) 定例会3日目(閉会) 18日(火) 峡南衛生組合議会
30日(水)	後期高齢者広域連合議会 第2回定例会	24日(火) 第2回広報編集委員会 25日(水) 峡南広域行政組合議会
31日(木)	全国町村監査委員役員会 町村監査委員全国研修会 (11/1日まで)	19日(木) 例月出納検査 26日(水) 議員全員協議会 27日(木) 峡南衛生組合議会 28日(金) 第2回臨時会
11月	3日(日) 町民文化祭芸能発表会 6日(水) 全員協議会 11日(月) 定例監査(1日目) 12日(火) 戦没者慰靈祭 13日(水) 町村議会議長全国大会 14日(木) 定例監査(2日目) 17日(日) 第2回町村議会広報編集委員会 21日(火) 南部IC開通式 23日(木) 全国町村監査委員協議会定期総会	9日(木) 町村長・議長新年互礼会 10日(金) 南部シニアクラブ役員新年互礼会 11日(土) 成人式 12日(日) 出初式 17日(金) 第3回広報編集委員会 18日(土) 第5回広報編集委員会 21日(火) 例月出納検査 22日(水) 全國町村監査委員協議会定期総会

○議会傍聴のご案内

次の定例会は3月です。

議場入口で受付をしていただければ、だれでも傍聴できます。詳細は議会事務局へお問い合わせください。



いざよい 十六夜俳句会 です

町内の団体や
サークルの
紹介です



○ 会の紹介

十六夜俳句会の歴史は長く当初は、月明句会の会名で昭和18年10月に誕生しました。

その後、新生南部町と共に今の十六夜俳句会へと受け継がれてきました。

多くの先輩が句作に精を出し現在に至っております。

会員は15名で、毎月第三水曜日の午後から総合会館に於いて学習会を開いています。

○ 会の目標

俳句は五七五の十七文字を定型とする短い詩で、季語を入れながら表現する文芸です。年齢に関係なく誰でもできるものです。慣れない人は先輩に教えてもらいながら少しづつ覚えていきます。会に出席することでお互いに切磋琢磨できます。

南部町で伝統ある“十六夜俳句会”を絶やすことなく自分たちも学びながら続けていきたいと思います。



○ 議会に一言

この度は十六夜俳句会に声をかけて頂きありがとうございました。

南部町が住みよい町でありますように、日々努力されておられます町議会議員の皆様に感謝します。今後もさらに文化活動に一層のご支援とご協力を下さいますようお願い致します。

※新シリーズ「こんなにちは!」に掲載団体を募集しています。事務局(☎66-3415)までご連絡下さい。お待ちしています。

○ 呼びかけ

「十六夜俳句会へ入会しませんか!」

幾つになっても続けられる句作を思考するので脳も活性化されます。

俳句を作るには季語が必要になりますので、春夏秋冬の自然界の変化や、野山の動植物などにも自然と目が向くようになり、結構楽しいものです。

何時でも入会できますのであなたをお待ちしています。



『町長と語る会』に

参加して

月 純子

令和元年11月20日女性団体連絡協議会主催による『町長と語る会』が、活性化センターに於いて開催され70名の参加がありました。

各語の語長、各の方々に出席されるなかで、始めに佐野町長より施策方針と、その進捗状況について解りやすく説明をしていただきました。

○木質バイオマス事業が始まり、林業の活性化に繋げていく。

○「なんぶの湯」は12月中旬にオープンし、年中無休で営業し、入湯料は以前より高くなるが快適な室内空間と気くばりサービスの提供。また、奥山温泉は新しい指定管理者が決定し、仮契約する。

○防災対策をしつかり確実に練つている。

○富士川をきれいにし、生物が住めるよう生育環境を整えて、地域活性化に繋げて行きたい等を強調されました。

参加された会場の皆さんは熱心に聴き入っていました。

その後、質疑応答と意見交換に入り、今回は、台風19号の雨量が南部町内およそ600ミリと報道され、身近な大小の河川の水害があり、不安を感じた町民が多く、防災対策に関する意見が多数発せられました。

出席者からの質問として、防災管理についてと企業誘致した会社はいつ頃、営業開始するのか？募集人員は何人位か。

- アルカディアスポーツ公園の遊具についてはどうなるのか。
- 小学校の子どもたちの放課後の見守りについて。
- 老後南部町に住むためにはどのようなサービスが提供されるのか。
- 防災備蓄品のフードロスの活用について。
- 放棄地の雑草の管理について。

居住して感じる沢山の意見が出されました。

町長・各課長さんは丁寧に対応され、特に報告のなかでは台風接近時、各区の区長・役員・役場の担当職

議会を 傍観する

佐野初美
(中野区7組)

- 出席者からの質問として、防災管理についてと企業誘致した会社はいつ頃、営業開始するのか？募集人員は何人位か。
- アルカディアスポート公園の遊具についてはどうなるのか。

- 小学校の子どもたちの放課後の見守りについて。
- 老後南部町に住むためにはどのようなサービスが提供されるのか。
- 防災備蓄品のフードロスの

●放棄地の雑草の管理について。

居住して感じる沢山の意見が出されました。

勉強会・サークル活動の部屋も必要です。

▼長いようで短い『平成』
という時代が終わり『令和』
という新たな時代の
幕開けとなりました。

中部横断道も（富沢 IC ～南部 IC）間が開通

し、残り13.2km区間も本年度中には開通できるとのこと、それによる経済効果も期待される反面、ストローク現象など環境の変化で立ち行かなくなることも懸念されるところ

さて、近年中学生の内

船歌舞伎が復活しました。

文化の継承が郷土愛を育み、やがては「Uターン」を生んで人「増加こ繫がつ

て欲しいものです。

た道路網や緑豊かな環境を活かし、効果的な施策・

事業に取り組むことで本町の可能性はさらに高まることと期待します。

(広報編集委員会委員) (ヒデ)

委員長
副委員長
若望小
林月泉
良光昇
一彥一

木遠高橋
内藤高茂
秀芳広



(広報編集委員会委員)

四百三

木遠高若望小
内藤橋林月泉
秀高茂良光昇
樹芳広一彦一